

do lo absorben, comprar todo el grano que vender se pueda y ser ellos los que cargarán y no dejar salir los granos al extranjero y contrarrestar de esta forma el fábvil y seguro movimiento de que teme *El Imparcial* suceda yendo aquellos a Francia? Y con esto no hay temor alguno, puesto que los más pudientes quedarán dueños del porvenir y seguros de que no sufrirán sus intereses. ¿Por qué no hacer eso y las cosas quedarían en el mismo ser y estado que hoy tienen? Dejar al arremolado al obrador que pueda hoy, si es que llega, el que disfrute de ese *Baja* o sea que. Recuerde la prensa y no olvide el Gobierno que en estos críticos instantes, la mayoría, la generalidad de los labradores, sufren, padecen y llevan con resignación incoherente, tanto gravemente, tanta plaga y tantos sinsabores, y meditando el Gobierno y reflexionando lo pensas, no tome aquel medidas prematuras y así no habrá daño para nadie, ni tampoco vendría el *hambre* de que tanto teme *El Imparcial*; verdad, que el Estado no puede ser mercader y que ciertas sociedades tienen, otros fines que cumplir, más como la ganancia es segura en la forma indicada, practicando esta, pueden prevenirse los daños que con otras medidas se podrían causar.

FRANCISCO MARTÍNEZ.

Ciudad Real 18 Mayo 1903.

ECOS DEL MUNDO

Construcciones originales.—*Cristal y tierra.*—*Trabajos subterráneos.*—*Dinero enterrado.*—*Dificultades.*—*Un gran palacio.*—*Datos y dimensiones.*—*La ventilación.*—*Tubos naturales.*—*Revestimiento.*—*Bóvedas y sostenes.*—*Los barrenos.*—*¡A mí, anarquistas!*

Se creía que, por esta vez, en cuestión de construcciones y de residencias originales, los alemanes, mejor dicho, el alemán y millonario Büsgrath había venido en excentricidad á todos los norteamericanos juntos construyendo en el Condado de Friesbourg su ya famoso palacio de cristal, que prolija y detalladamente se ha descrito en casi toda la prensa europea.

No ha sido así, sin embargo, y al palacio de cristal auténtico de *crown* y de *inglases*, bate ahora el record de lo exótico, y de lo costoso al mismo tiempo, el suntuoso palacio construido por Walter Stein, uno de los «príncipes», ya que no rey, del petróleo.

La mansión de que se trata está situada en Orelá (Massachusetts—Estados Unidos), y mejor que en aquella villa, una de las más ricas del famoso Estado confederado, podríamos decir que se hallaba situada bajo de ella, ya que en el subterráneo es donde la construcción se ha llevado á cabo.

En efecto, el alcázar de Stein, que tal puede llamarse, tiene la particularidad de estar construido debajo de la tierra, de ser un palacio subterráneo.

Para quienes conocen lo difícil que son este género de trabajos bajo tierra, y por poco que conozcan de construcciones mineras y de perforación de túneles, no les pasará desapercibidas las grandísimas dificultades que á fuerza de dinero, muchos miles de dollars ha habido que vencer, y mucho más si se agrega que la profundidad del piso, situado á menos hondura, es de 125 metros bajo el nivel del suelo.

Sabido es que, á medida que se desciende al hendir la capa de la corteza terrestre, la temperatura va aumentando; que los gases especiales exponen á una explosión terrible al menor descuido, que el aire, por falta de ventilación, se enrarece, y ni da á los pulmones el oxígeno necesario para que funcionen ni á las luces para que puedan alumbrar, que al calor asfixiante se agrega la falta de aire respirable y de luz, y que además de todo esto, por si era poco, desmoronamientos, capas que se derrumban y filtraciones inesperadas que producen inundaciones en un momento dado en las galerías subterráneas, dificultan, cuando no imposibilitan en absoluto los trabajos.

Pues todo esto ha sido venido en el palacio subterráneo del extravagante yanqui.

Consta este edificio, mina ó cueva, como le queramos denominar, de cuatro pisos situados horizontalmente uno debajo de otro. El primero á 125 metros; á 150 el segundo; á 160 el tercero y un último á 300; á la misma profundidad que de elevación tiene la torre Eiffel.

Escaleras especiales revestidas, y poyos igualmente revestidos por los que ascienden y descienden ascensores hidro-eléctricos, ponce en comunicación unos y otros pisos.

La ventilación desde los grandes poyos ó bajadas (son dos, la llamada «Walter» y la «Georges») se realiza también por grandes aparatos eléctricos y la iluminación interior es asimismo eléctrica, de arco voltaico en comedores, grandes salones y cocinas, y de lámparas incandescentes en el resto de las dependencias de la casa.

Timbres eléctricos, teléfono, micrófono, y hasta telégrafo particular, aparte los tubos acústicos convenientemente distribuidos, prestan sus útiles servicios en el subterráneo palacio.

La salida de humos fué una de las mayores dificultades con que se tropezó para esta construcción; pero se ha salvado la dificultad merced á grandes colectores que yendo á comunicarse con una chimenea única de gran tiro los elevan y arrojan fuera. Algo análogo se ha hecho con ciertas materias fecales y en descomposición.

La extensión de este extraño hotel es de unos 100 por 56 metros, que es la que su opulento propietario adquirió sobre la superficie de la tierra.

En la planta principal, esto es, en la primera descendiendo, Stein ha instalado sus habitaciones y tres grandes salones, uno de ellos para fiestas. También las cocinas están en este mismo piso, por haber sido muy difícil colocarias en otro inferior.

Dicho se está que allí los muros son naturales; los que al espesor medio de granito y roca se ha construido, y que todas las paredes están revestidas de inertes muros de piedra, que luego se cubren con telas ó papeles; que los techos son abovedados, y que esbeltas columnatas de hierro fundido sostienen y sustentan los puntos necesarios.

Los barrenos empleados para esta excavación se calculan en unos 550, y el coste total de la obra en seis y medio millones de dollars.

Es de suponer la idea que ha inducido á tamaña excentricidad á este petrolero: Si vienen los mios—se habrá dicho—me tiene sin cuidado que no dejen ni un palacio sobre la faz de la tierra.

DOCTOR TRAVELLER.

Noticias

A petición suya ha sido trasladado desde Sevilla á prestar sus servicios en esta Delegación de Hacienda, nuestro estimado amigo D. José Vázquez Lasarte.

Mucho nos alegramos de tener entre nosotros definitivamente á tan simpático amigo.

El domingo anterior se le dió cristiana sepultura á la que en vida fué D.^a Aurora Chacón y Palomares, esposa de nuestro querido amigo D. Ricardo Romero Briones y madre de D. Juan Pedro, D. Ignacio y D.^a Aurora.

Las cintas que pendían del feretro fueron llevadas por los empleados de la Diputación provincial D. José María Alcázar, D. Ramón García Mora, D. Emilio Rodríguez y D. Juan Mingallón.

El duelo, compuesto en su mayoría de parientes, fué presidido por D. Manuel Chacón y Chacón, Economo de Castellar de Santiago, D. Ricardo Chacón y Chacón, Secretario del Ayuntamiento de La Cañada y D. Jesús Muñoz.

El acto fué una verdadera manifestación de duelo, lo que prueba las muchas simpatías con que cuentan los señores de Romero.

A su desconsolada familia, desde las columnas de este periódico, le enviamos nuestro más sentido pésame, deseándole toda la resignación cristiana como único lenitivo para poder soportar tan irreparable pérdida.

R. I. P.

Desde el día 1.^o del próximo mes de Junio, la dirección y redacción de *La Tribuna*, quedará establecida en la calle de Caballeros, núm. 6, piso bajo, á cuyo punto trasladó subufete de Abogado nuestro apreciable compañero D. Leopoldo Acosta.

El día 29 de Junio próximo, día de San Pedro tendrá lugar en esta Plaza de Toros una novillada.

Muy en breve debutará en el Teatro de Verano, una notable compañía de circo, figurando en ella tres toros amaestrados y los célebres ciclistas Picot.

Ha sido aprobado en los ejercicios para

el cargo de procurador de los tribunales, nuestro paisano D. Carmelo Bustos. Nuestra enhorabuena.

El domingo dió á luz con toda felicidad un hermoso niño la señora doña Carmen Arredondo, esposa de nuestro muy querido amigo D. Manuel Serrano y Fernández Cuellar.

Madre y recién nacido siguen en perfecto estado de salud, de lo que nos alegramos.

El acreditado maestro sastre D. Luis Sánchez, ha recibido un inmenso pedido en géneros de todas clases para la temporada de verano, vendiéndose á precios sumamente económicos.

CIUDAD-REAL. IMP. FÉREZ Y HERMANO
Calle de Toledo núms. 8 y 10.

ANUARIO DEL COMERCIO

DE LA
Industria, de la Magistratura y de la Administración
DIRECTORIO DE MÁS DE UN MILLÓN DE SEÑAS

DE ESPAÑA

Cuba, Puerto Rico, Filipinas, Estados Hispanoamericanos y Portugal.

Vigésimaquinta edición, 1903.

(BAILLY-BAILLIERE)

Acompañado de un magnífico mapa de España y Portugal, iluminado en cuatro colores.

Premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Mánizmas 1881 y de Barcelona 1888; Medalla de Plata en la de París 1889; Gran Diploma de Honor en el Concurso Internacional de Madrid de 1890, la más alta recompensa en la Exposición de Chicago de 1893 y Medalla de Oro en la de París de 1900.

Recomendado de utilidad pública por Real es órdenes

ÚNICO que contiene todos los pueblos de España.

ÚNICO que da una información completísima de Cuba, Puerto Rico, Filipinas y Estados Hispanoamericanos, así como de Portugal.

ES EL MÁS BARATO, porque es el más completo.

Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda industrial y comercial. Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona, por insignificantes que sean sus negocios.

EL ANUARIO DEL COMERCIO lo for-

man dos tomos, encartados en tela, de más de 1.500 páginas cada uno, y comprende:
1.^o *Parte oficial:* La Familia Real, Ministerios, Cuerpos diplomáticos, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Academias, Universidades, Institutos, etc., etc.—2.^o *Indicador de Madrid* por apellidos, profesiones, comercio é industrias y calles.—3.^o

ESPAÑA

por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas é lugares, incluyendo en cada uno: 1.^o una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las estaciones, estaciones de ferrocarriles, telégrafos, ferías, establecimientos de baños, círculos, etc.—2.^o la parte oficial, y 3.^o las profesiones, comercio é industrias de todos los pueblos, con los nombres y apellidos de los que la ejercen.—4.^o *Aranceles de Aduanas* de la Península, ordenados especialmente para esta publicación.—5.^o *Cuba, Puerto Rico Islas Filipinas*, con sus administraciones, comercio é industria, escrito en español é inglés.—6.^o *Estados Hispanoamericanos*, divididos en *América Central:* Costa Rica, Guatemala, Honduras, Nicaragua, El Salvador y República Dominicana.—*América del Norte:* México.—*América del Sur:* Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, Paraguay, Perú, República Argentina, Uruguay, Venezuela y Guayana.—7.^o *Reino de Portugal y sus colonias*—8.^o *Sección Extranjera*—9.^o *Sección de anuncios*, con índices.—10. *Índice general de todas las materias que contiene el Anuario.* Este índice está redactado en español, francés, inglés, alemán, italiano y portugués.—11. *Índice geográfico de España*, Ultramar, Estados Hispanoamericanos.—12. *Índice general.*

Precio: 25 pesetas

(f. u. de p. portes).

Se halla de venta en la Librería editorial de BAILLY-BAILLIERE é Hijos Plaza de Santa Ana, núm. 10, y en las principales del mundo.

En Ciudad Real á los Representantes señores Pérez y Hermano.

AGENCIAS en:

Barcelona, calle de Pelayo, 12, 1.^o, 2.^o—

Representante, F. Sintes.

Valencia, Plaza del Molino de la Robella, 3.—Representante, F. E. Boissin.

Representantes en todas las poblaciones importantes.

Agentes en todos los pueblos, por insignificantes que sean.

SE VENDE

un carro de váras enfaldado y de dos mulas, con seis meses de uso.

Informes en Corral de Calatrava, calle de Tafetanes, núm. 2.

L. RUIZ DE LEON

Máquinas Agrícolas é Industriales.

TOLEDO, 13
CIUDAD-REAL



Segadoras atadoras y agavilladoras «Dessing Ideal». Arrendadoras reformadas. Trillos «Rodrigo Martia» Idem de círculos dentados (rapidísimos). Arados «Vernette» legítimos experimentados con gran éxito en esta región, de vertedera, americanos y otros sistemas. Cañones granifugos de doble efecto contra los pedricos, sistema «Boris»; etc. Máquinas de hacer media rectilíneas (últimos modelos). Se reponen sierras á los trillos «Rodrigo Martia».

CONSULTORIO GINECOLOGICO

CIUDAD-REAL

Director. DR. FERNANDEZ

MEDICO ESPECIALISTA

EN LAS ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Todos los lunes miércoles y viernes de 11 á 1 de la tarde. Consulta gratis.

En su domicilio, Mejora, 3, consulta ólaxia HORAS DE TRES A CUATRO Y MEDIA DE LA TARDE

OBRA NUEVA

“Sucesos y Cuentos,”

POR

D. JOSÉ DE MIGUEL RUIZ

(Capitán de Infantería.)

PRECIO 150 PESETAS

De venta: Librería de Ramón C. Rubis, Calatrava, 10, Ciudad-Real,